
 

RASSEMBLEMENT JEUDI 19 OCTOBRE 2023 

                                                                  DIX ANS DE LUTTE… 

Aujourd’hui, nous sommes tous réunis, très très émus car depuis 10 ans, nous tenons une 

permanence tous les jeudis de 13h à 17h devant notre centre hospitalier mais nous sommes aussi 

très en colère. 

Aujourd’hui, les chiffres nous affolent : 520 jeudis donc 2080 heures de présence qu’il pleuve qu’il 

fasse chaud, très chaud…je ne peux qu’avoir une pensée émue pour notre ami Gilles, nous avons été 

les premières victimes du Président de la CME et avons porté plainte immédiatement et dès ce jour, 

nous avons été protégés ! 

En novembre 2012, fermait le service de réanimation et tous unis nous dénoncions cette première 

atteinte à notre système de santé publique. 

Déjà un journaliste de La chaine parlementaire était là et interviewait vos parents Dominique et 

Fabienne, des usagers qui avaient besoin de cet hôpital. 

En avril, nous décidions de créer le Comité d’usagers et d’adhérer à la Coordination nationale. 

Nous n’avions qu’un but, que l’hôpital de Sarlat ne subisse pas l’austérité déjà à l’œuvre, il nous 

fallait résister et les conclusions de l’audit fait par le professeur Favre nous y encourageaient. 

Un seul mot d’ordre : résister aux fermetures de lits, de services, informer, proposer … 

La santé est un droit fondamental, nous refusons de le perdre au nom de la marchandisation des 

soins. Si les soins prodigués sont de plus en plus restreints c’est le déficit qui explosera !  

Un bureau d’une dizaine de militants se réunissait au moins 2 fois par mois et nous apprenions… 

Notre appartenance à la coordination nationale nous a permis de faire des rencontres, de réfléchir, 

d’agir, d’argumenter… 

Nous avons reçu à Sarlat tous les comités de France en 2015 et 2021, ce fut un franc succès. 

Grâce à la mobilisation de tous, nous avons pu sauver la maternité le 1er mai 2017 Mais aujourd’hui 

nous devons continuer de lutter avec les soignants pour qu’enfin elle soit pérennisée. Les mamans 

y ont droit, nous devons être à 30 minutes d’une maternité. 

Nous refusons que la maternité de sarlat devienne un Centre de Périnatalité de Proximité  

Nous refusons que les médecins qui souhaitent venir travailler avec l’équipe ne soient retenus 

Nous refusons que Sarlat soit un appui pour les autres structures 

Et nous demandons une totale transparence comme le soulignait Monsieur Aurélien Rousseau, 

ministre de la santé lors de sa venue le 30 juillet 2023. 

Cet hôpital doit permettre aux soignants de travailler en équipe, de communiquer entre services, 

d’être écoutés, respectés, d’avoir des évolutions de carrière positive : c’est cet état d’esprit qui 

rendra cette structure attractive. 

Pendant ces 10 ans, nous avons réussi à échanger avec les soignants !quelques améliorations sont à 

citer :le local pour permettre aux accompagnants d’attendre dans des conditions correctes, la 

numérisation des échographies ( vitalis), l’installation de nouveaux matériels pour l’imagerie, l’Unité 

d’accueil pédiatrique d’enfants en danger qui a ouvert en avril 2022, le maintien même dans des 

conditions difficiles des services psychiatriques et psychologiques et les journées de sensibilisation au 

deuil, à la douleur… 

Nous reconnaissons toutes ces avancées mais disons « ne leurrez pas les malades ». 

 



Lors de la journée traitant de la douleur, lundi16 octobre, bravo pour l’initiative mais pour une prise 

en charge il faudra 4 mois d’attente ! imaginez les déceptions des souffrants… même problème en 

imagerie, il faut attendre les comptes-rendus parfois jusqu’à 12 jours. 

De plus, depuis janvier, un membre de notre bureau a été nommé représentant des usagers ; 

n’hésitez pas à le contacter, il est présent aux permanences du jeudi. 

Il faut embaucher, recruter pour que cette structure fonctionne bien et que la population soit 

humainement prise en charge et ça les soignants actuels font de leur mieux et nous les en 

remercions. 

Il faut communiquer absolument, c’est une demande permanente des soignants, des élus vers qui 

se tournent leurs concitoyens. c’est une prioirité ! 

Et les urgences ? le 17 juin un communiqué de l’Agence régionale de Santé de Dordogne nous 

informait que du 17 juin au 30 septembre, les urgences seraient régulées : de 19h à 8h30 du matin il 

faudrait absolument appeler le 15 pour être diriger vers un professionnel… 

Nous sommes le 19 octobre et aucune information n’a été donnée aux soignants aussi bien à Sarlat 

qu’à Périgueux ; le 15 est toujours d’actualité. 

Nous regrettons et dénonçons ce système de régulation : assistants régulateurs pas encore formés et 

en grève cet été, temps d’attente trop long, familles angoissées incapables de décrire une situation 

complexe, barrière de la langue pour les touristes, manque d’ambulances disponibles…pompiers sur 

les routes pour aider, soulager, expliquer…mais combien de drames… 

En ce début du mois d’octobre, avec l’inflation, les faibles revenus, nous observons des refus de soins 

des plus précaires, trajets trop longs et trop couteux… 

La sécurité sociale : chacun cotise suivant ses moyens et reçoit suivant ses besoins est bafouée 

aujourd’hui 

Nous vous proposons de signer la pétition nationale que nous remettrons aux députés et sénateurs 

en décembre 2023 

Nous savons que des franchises risquent de doubler, que des transports ne seront plus pris en 

charge, que certains médecins vont arbitrairement relever leurs tarifs et souhaitent que nos 

mutuelles prennent le reste à charge, mais qui paient les mutuelles ? depuis le 15 octobre, les frais 

dentaires ne sont plus remboursés qu’à 60%. 

Le gouvernement vise une e conomie de 3,5 milliards d’euros sur les de penses de l’Assurance 
maladie. 

IL NOUS FAUT DEFENDRE NOTRE SYSTEME DE PROTECTION SOCIALE, SOLIDAIRE ET 

INTERGENERATIONNELLE C’EST UN INVESTISSEMENT NECESSAIRE AU BIEN ETRE DES GENERATIONS 

PRESENTES ET A VENIR ; C’EST LE GARANT DE L’EGALITE. 

Le comité va poursuivre avec vous la lutte pour que Sarlat et sa région, ses habitants, ses nouvelles 

familles ayant fui les zones trop urbaines, ses visiteurs, ses entreprises, ses touristes trouvent un 

véritable système de soins de qualité et de proximité. 

Rejoignez-nous, devenez adhérents et résistons ! 

Nous terminerons en remerciant tous ceux qui nous soutiennent financièrement et humainement : 

Dr Jacques Leclaire, Julien Robert patron du cinéma Rex et Camille son animateur, l’imprimeur 

Média7, les commerçants, les Elus des communes…et que tous ceux que nous avons oubliés, nous en 

excusent… 

Dernière information, à Périgueux, un comité devrait voir le jour ! bonne réussite et agissons 

ensemble 

 

 

 


